



## Procès-Verbal Assemblée générale du vendredi 26 août 2022

**Lieu : Forum du Collège en Brit, à Yvonand**

**Début de la séance : 19h00**

**Ordre du jour :**

1. Liste de présences
2. Admissions – démissions – radiations
3. Approbation du procès-verbal de la dernière Assemblée Générale (selon annexe)
4. Communications du comité
  - Lancement du statut de membre passif
  - Compte-rendu sur le sponsoring
  - Point de situation sur les infrastructures
  - Point de la situation du site internet
  - Gestion et utilisation de la buvette
  - Intégration des membres passifs à l'AG
  - Présentation des arbitres
  - L'hôte de l'AG 2022 – FC Chavannes-le-Chêne, membre des groupements Juniors et Seniors
  - Rensat pour les bénévoles des manifestations 2022 vendredi 13 janvier 2023
5. Rapport du responsable « Club des 100 »
6. Rapport du caissier et des vérificateurs de comptes, approbation des comptes
7. Élection des vérificateurs de comptes
8. Cotisations
9. Rapport de la section des actifs
10. Rapport du responsable des juniors
11. Rapport du responsable des seniors
12. Rapport du président
13. Élection du comité et de son président
14. Candidats au comité ad hoc 90 ans du club dont AG ACVF 2024
15. Manifestations 2022-2023
16. Divers et propositions individuelles
  - ACVF / remise des diplômes



M. Soprano Marinelli ouvre la séance. Il remercie toutes les personnes qui ont travaillé pour organiser la séance.

Il salue la présence de M. Martin Schnorf, représentant de la municipalité, de M. Cyril Ottonin, président du conseil communal d'Yvonand, Mme Christiane Brügger, représentante de l'USL, M. Alain Klaus, secrétaire général de l'ACVF. Nous avons comme invités d'honneur le FC Chavannes-le-Chêne, qui n'est pas représenté. Il salue les membres d'honneur, MM. Raphaël Beaud, Jean-Pierre Chapuisod, Jérôme Engler, Luis Llaca, Christian Maendly, Pasquale Manzi et Gilbert Noverraz.

Il présente les membres du comité : Laura Marques, responsable marketing et sponsoring, Pauline Héritier, greffière, Frédéric Cuagnier, Vice-Président, Karine Hostettler, responsable manifestations. Sont absents et excusés Véronique Durussel, Romain Roulier et Toni Miranda.

Benjamin Wolf est retenu au travail

Aucune proposition ne nous est parvenue, nous ne traiterons donc que les points de l'ordre du jour. Benjamin devait faire une intervention, on va donc reporter son point concernant la section Juniors.

L'OJ est accepté à l'unanimité.

### **1. Liste de présence**

Il y a 45 personnes présentes, 60 excusés sur 212 envois. Nous pouvons regretter le nombre de personnes qui n'ont pas donné suite.

### **2. Admission – démissions – radiation**

Mme Jennifer Piguet reprend l'équipe des Juniors E2 avec Nicolas Salesses.

M. Yoni Pacios rejoint l'équipe Seniors +40.

M. Patrick Perreira sera co-entraîneur de la 1 avec Tiago Da Silva.

M. Patrick Bertschy rejoint les +40, en provenance du FC Donneloye.

M. Luis Fernandes rejoint les actifs.

Concernant les démissions, nous avons pour habitude d'inviter les membres démissionnaires, selon la longévité qu'ils ont dans le club.

### **3. Approbation du Procès-verbal de la dernière assemblée générale**

Soprano souhaite amener un commentaire concernant le suivi de la proposition de Michael Groux. Certains aspects signalés dans sa lettre ont été mis à exécution, en particulier

- Meilleure cadence de la tonte
- Filets pare-ballons, financés par le Club des 100
- Entretien du terrain principal pendant la pause estivale prioritaire à celui de la zone verte grâce à l'intervention de Mme Christelle Fresneau et l'accord de M. Yves Cavin, directeur



- Disponibilité des vestiaires de la salle Brit I

Il signale les investissements très judicieux opérés au niveau de l'arrosage du terrain, pour mémoire sous l'impulsion de Romano Dalla Piazza, c'est-à-dire le puits alimenté par la nappe phréatique. Quand on voit les débats actuels on ne peut que s'en féliciter et remercier l'AIY pour sa contribution essentielle au financement du système d'arrosage en 2014.

Frédéric propose la lecture du PV, ce qui n'est pas suivi par l'assemblée. Il demande s'il y a des questions ou des remarques. Il n'y en a pas.

Le PV est approuvé à l'unanimité avec remerciements à son auteur.

#### **4. Communications du comité**

- **Lancement du statut de membre passif et intégration des membres passifs à l'AG.**

Frédéric rappelle que dans les nouveaux statuts, la mention de membre passif a été ajoutée, sur demande de proches du club. Cette mention de membre passif a donc été adoptée dans les nouveaux statuts de 2019. On aimerait à présent mettre en avant ce statut. Les nouveaux statuts stipulent que les membres passifs sont des membres à part entière du FCY. Ils sont convoqués aux AG ordinaires et extraordinaires. Ils sont considérés, tout comme les membres actifs, comme associés avec voix délibératives aux assemblées. Peut devenir membre passif toute personne majeure s'intéressant au club, mais ne pouvant pas ou ne désirant pas en faire partie comme membre actif. Maintenant que c'est en œuvre, les personnes souhaitant devenir membre passif peuvent faire une demande, par exemple par l'adresse internet du club. La demande sera ensuite étudiée par le comité, puis, une fois validée, une facture sera adressée au nouveau membre. Selon les statuts du club, la taxe est de CHF 50.-, l'AG pourra l'augmenter, le cas échéant. Les futurs membres recevront une première facture à hauteur de CHF 50.-. Une information sera également faite sur le site internet du club.

Les statuts sont consultables sur le site internet du FCY.

- **Compte-rendu sur le sponsoring**

Laura :

« Afin de vous donner un aperçu global de la section « sponsoring », j'ai décidé de vous le résumer en quelques chiffres. Le sponsoring du FCY représente environ :

- 9 sponsors principaux du club :
  - Actifs : 3 sponsors (Teleste, Garage du Marais et Topp Sports)
  - Juniors : 4 sponsors (Hôtel de la Gare, Nobs, Michoud Cuisines SA et Bosch)
  - Seniors : 2 sponsors (Evard Précision et la banque Raiffeisen)
- 12 sponsors du « Club Compan'y » créé en 2019 et géré par Gilbert Noverraz
- 40 panneaux au bord du terrain

Toutes ces entreprises, qui contribuent à la bonne santé des finances du club, rapportent globalement CHF 40'000.- par année. Ces recettes, très importantes pour le club, permettent



de financer par exemple des équipements de jeu pour les différentes sections et de soutenir les frais de rémunération et de formation des différents entraîneurs.

Je vous demanderais donc de bien vouloir applaudir chaleureusement ces entreprises locales ! Merci... (si vous connaissez des proches qui désirent soutenir financièrement le FCY, surtout n'hésitez pas à en parler autour de vous.) »

Soprano ajoute qu'il y a également Palmar qui est sponsor au niveau des textiles.

Gilbert ajoute qu'il ne faut pas oublier le club des 100, mais c'est un point à part de l'OJ.

Soprano ajoute que les sponsors sont essentiels, c'est grâce à eux que nous avons pu passer la période Covid sans trop de difficultés. C'est également grâce à eux que nous avons pu diminuer la cotisation. Nous avons également proposé aux sponsors de réduire leur contribution, mais les sponsors ont honoré le tout. Dans des circonstances comme celles-ci, c'est encore plus méritoire.

- **Point de situation sur les infrastructures**

On ne peut que se féliciter du filet pare-balls. Nous avons l'ambition de le prolonger également du côté du collège. La commune a acheté un portakabin « vestiaires » qui sera placé derrière la buvette. Il y a eu des fouilles et le terrain a été percé afin de faire les raccords pour l'eau et l'électricité. Il devrait y avoir moins de problème avec l'hors-gel et l'amenée d'électricité pour la buvette. Les portakabins devraient être installés durant l'automne. La commune s'est également engagée pour contrôler la solidité des mâts. Il y aura un test de solidité dans le but d'envisager un éclairage à LED, vu que la portée au vent est beaucoup plus importante lorsque l'on parle d'un éclairage à LED.

Gilbert Noverraz demande si la buvette sera raccordée à la nouvelle installation, la réponse est oui.

Jérôme Engler demande jusqu'à quand les vestiaires actuels perdureront. M. Martin Schnorf répond que, tant que l'école est debout, les vestiaires pourront être utilisés. La municipalité est en réflexion sur une nouvelle école et sur le fait de garder ou non Brit I. La nouvelle école est projetée en 2025, la municipalité est également en train de réfléchir à un deuxième terrain et à l'endroit de celui-ci. Jusqu'en 2025, cela ne va pas bouger. Il y aura donc au minimum 4 vestiaires, voire 6.

- **Point de la situation du site internet**

Le site internet bouge et s'améliore. Les principales informations sont dessus. Yann Fanha est disposé à aider dans la gestion du site internet.

Laura :

« Rien de particulier à ce sujet. Le site internet du club reste en perpétuelle évolution. Nous souhaitons l'agrémenter d'encore plus d'informations pratiques mais également informatives.

Les comptes Facebook et Instagram restent actifs et seront réactualisés en ce début de saison. Les sections Juniors et Séniors ne sont pas encore représentées, mais c'est avec plaisir que si vous désirez vous donner un peu de votre temps pour des petits coups de mains ponctuels



(mise en ligne sur le site internet, publication d'articles, petites informations « diverses » du club), n'hésitez surtout pas ! Nous avons besoin de vous ! »

- **Gestion et utilisation de la buvette**

Soprano remercie Paulo de son travail et de sa présence continuelle à la buvette. Applaudissements.

On a amélioré certains points, il faut encore en améliorer d'autres. Véronique Durussel a mis sa patente à disposition, en remplacement de Toni Miranda.

- **Présentation des arbitres**

Il y a peu de clubs en ordre avec les arbitres. On est très bien soutenu par l'ACVF.

Au niveau des arbitres ASF, nous avons Aubry Benoît, Fanha Yann (nouveau), Kouyaté Mohammed, Paz Antonio José, Spohr David que l'on remercie.

Au niveau des arbitres mini, il y a Cochard Nathan, De Icco Leandro, Gottraux Timothy, Paz Nelson. Au niveau des arbitres, le FC Yvonand accueille une séance pour les arbitres minis vaudois tous les ans, la dernière ayant eu lieu le 18 août. Notons également les 25 ans au club de Mathieu Noverraz et que la III a été 3<sup>ème</sup> au classement fair-play.

- **L'hôte de l'AG 2022 – FC Chavannes-le-Chêne, membre des groupements Juniors et Seniors**

Soprano rappelle la signification d'un groupement, et ceux signés à ce jour.

Groupement	Club	Numéro du club
Groupement seniors 40+/50+	US Cheyres-Châbles-Font	5100
	FC Chavannes-le-Chêne	9018
Groupement seniors 30+	FC Chavannes-le-Chêne	9018
	FC Donneloye	9034
Groupement juniors	FC Chavannes-le-Chêne	9018
	US Cheyres-Châbles-Font	5100

- **Ressat pour les bénévoles des manifestations 2022 vendredi 13 janvier 2023**

Karine annonce que, pour remercier tous les bénévoles qui œuvrent pour le club et qui sont prêts à aider lors des manifestations, un repas leur sera offert vendredi 13 janvier 2023, au réfectoire de la Sablliane. Lors de ce week-end, le premier tournoi Juniors en salle sera également organisé.

## **5. Rapport du responsable « Club des 100 »**

Luis :

« Pour la saison 2021-2022, 84 membres sur 108 se sont acquittés de leur cotisation annuelle et je les en remercie. Le samedi 4 septembre 2021 fut organisé notre traditionnel repas



partagé par 47 convives qui ont assisté, pour certains, au match prévu en soirée. J'en profite pour remercier chaleureusement toutes les personnes qui sont venues prêter main forte pour l'organisation. Comme chaque année, le club « supporter 100 » a soutenu, à sa manière, le FCY en finançant notamment :

- Une facture de l'ACVF pour les mesures d'éclairage suite au changement des ampoules pour CHF 515.-.
- L'achat de 10 tables et bancs pour nos manifestations pour un montant de CHF 1090.-
- Notre participation au sponsoring des équipements pour nos juniors s'élevant à CHF 5000.-, c'était l'objectif de la saison.
- La prise en charge de 50% de la facture pour la pose des filets pare-balls, environ CHF 3500.-.

Donc pour résumer, le club des 100 a aidé le FCY à hauteur de CHF 10'105.-. C'est pourquoi il est important de cotiser un maximum pour aider au mieux les finances et donner ainsi le sourire à notre cher caissier Romain.

Le prochain repas est fixé au samedi 10 septembre prochain dès 18 heures pour l'apéro. À noter que cette année nous devons louer une cantine puisque la nôtre est partie à la déchetterie. Voilà certainement une nouvelle dépense à prévoir, on est là pour ça.

Pour en terminer avec mon rapport, je vous souhaite à tous une excellente saison 2022-2023, pleine de succès pour toutes les équipes de FCY. J'ai dit. »

## **6. Rapport du caissier et des vérificateurs de comptes, approbation des comptes**

Lecture du rapport de Romain par Frédéric

« Nous avons vécu une belle saison 2021/2022, laquelle fut bien chargée en manifestations. Nous ne pouvions pas espérer mieux après les deux dernières saisons entrecoupées de pauses forcées. En effet, les finances se sont bien portées en raison des excellents chiffres réalisés lors des festivités. A la clôture du 31 juillet 2022, la somme des charges de la saison se monte à CHF 220'802.37 tandis que la somme des produits se monte à CHF 227'316.43 CHF. Le résultat de la saison 2021/2022 se solde donc par un résultat d'exploitation positif de CHF 6514.06.

Notre traditionnel week-end, composé du souper de soutien et du loto, a permis d'enregistrer des liquidités et de renflouer le compte du FC. Cet argent a été utilisé pour payer les frais habituels du club mais il a également été utilisé pour acheter du matériel sportif et pour le pare-ballon du terrain, avec la participation du Club des 100, que nous pouvons tous remercier. Puis, ajouté aux chiffres des manifestations juniors, nous avons pu investir et renouveler les équipements des jeunes. Évidemment, cela n'aurait pas pu être possible sans la générosité de nos sponsors que je tiens à remercier une nouvelle fois pour leur soutien. La bonne affluence aux abords du terrain est aussi porteuse du résultat positif de la saison et j'en profite pour remercier Paulo de sa précieuse et excellente tenue de la buvette.



Concernant le détail des comptes de la saison ainsi que le détail des résultats des manifestations, j'ai en ma possession toutes les pièces comptables. S'il y a des intéressés ou des questions, je suis à disposition pour tout complément.

La saison à venir s'annonce belle et à nouveau chargée. Nous pouvons nous en réjouir.

Je terminerai par rappeler, comme chaque année, qu'un club de football a des tonnes de factures à payer par saison et que pour cela, il nous faut des liquidités. Si chacun paie ses cotisations et participe à l'organisation de nos manifestations, nous pourrions continuer sur cette lancée et ainsi avancer sainement et sereinement.

Je reste à disposition pour toute question concernant les finances du club à la fin de la séance et je vous souhaite une bonne soirée. »

Jérôme pour la lecture des vérificateurs des comptes :

« Conformément au mandat qui nous a été confié lors de l'Assemblée générale tenue le 27.08.2021, nous avons procédé, par sondage, à la vérification des comptes du FC Yvonand pour la période du 1<sup>er</sup> juillet 2021 au 30 juin 2022.

Par notre contrôle, nous pouvons certifier :

o Que les comptes sont tenus avec soin et exactitude ;

o Que les chiffres du bilan et du compte de résultat correspondent aux justificatifs présentés.

En conclusion, nous ne pouvons que recommander à l'Assemblée Générale d'approuver ces comptes et d'en donner décharge au caissier ainsi qu'aux vérificateurs des comptes. »

### **7. Élection des vérificateurs de comptes**

Pour l'année 2022-2023, les vérificateurs de comptes seront Jérôme Engler et Benjamin Wolf. Le suppléant sera Gilbert Noverraz.

Approbation à la majorité, moins 1 abstention.

### **8. Cotisations**

Nous proposons de les maintenir inchangées pour l'année prochaine. Cela pose un problème au niveau des juniors, car les cotisations de Cheyres sont différentes que les nôtres. Il faudrait les harmoniser. Cela prend du temps. À Cheyres, il y a un nouveau comité et des discussions auront lieu au mois de janvier. Le comité demande de maintenir les cotisations inchangées.

Approbation par applaudissements.

### **9. Rapports de la section des actifs**

Tex pour la III, 5<sup>ème</sup> ligue :

« L'année précédente on a gagné le prix fair-play de CHF 500.-. Ce montant est parti dans la caisse des Juniors. Cette année, avec ce prix, l'équipe fera un souper.

Vous avez devant vous un entraîneur triste, démotivé. Pour moi, c'est compliqué, car je me demande où sont mes joueurs, pourquoi ils ne viennent pas jouer. Malgré cela, je vais rester jusqu'à la fin du 1<sup>er</sup> tour et m'accrocher. Pour info et pour que vous vous rendiez compte, on est parti à 9 à un match à Vuarrens. C'est vraiment dommage car on a fait un super premier



tour l'année dernière, et on a perdu 3 points car ils ont retiré une équipe. Je ne sais pas pourquoi les joueurs ne viennent pas. Je vois peut-être quelques explications avec les giron et les vacances, mais j'espère que le comité fera un coup de sac dans l'équipe. Je trouve aussi dommage car ce sont les seniors qui viennent aider, mais les jeunes ne viennent pas. Mika vient aider, merci à lui. Mais je ne baisse pas les bras. Ceci dit, il faudra changer le contrat avec Beaud, car on a gagné 3 matchs. Merci. »

Soprano ajoute que c'est partout compliqué avec la disponibilité des jeunes. Dans ce cas précis, c'est vraiment dommage car on a gardé une 3<sup>ème</sup> équipe en 5<sup>ème</sup> ligue.

Michael pour le rapport de la II :

« Je suis fatigué, épuisé, tout le monde vient vers moi... Oh pardon, je me suis trompé de rapport, c'est celui du Président.

En préambule, ces dernières années, j'ai eu pour habitude d'établir mon rapport la veille au soir. Or, cette année, des circonstances totalement indépendantes de ma volonté feront que la qualité et la quantité de pages de mon rapport aura considérablement diminué au bonheur de beaucoup de personnes. En conséquence, je n'ai pas eu le temps de détailler, d'égratigner et de développer les points suivants qui ont eu un impact direct ou indirect sur notre saison :

- Une Municipalité qui ne comprend pas que le FC Yvonand est une société locale importante dans cette commune et qu'elle doit anticiper les événements et non pas les subir pour éviter tout souci.
- Un Président qui va chaque année au repas de soutien du FC Sion mais qui ramène une seule idée de la soirée : comment virer correctement un entraîneur sous la pression des joueurs... euh du résultat.
- Un concierge du collège qui fait son travail dans la cour mais qui doit fonctionner comme une tondeuse à gazon automatique. Il ne dépasse surtout pas le fil. Probablement qu'il suit une directive de ceux qui subissent les problèmes
- Du gardien qui doit être le seul et l'unique en Suisse à se ramasser 4 cartons jaunes qui ne sont jamais justifiés
- Et pour finir, de mes talents d'entraîneur qui ont sauvé deux équipes en quelques jours. Même si je n'ai rien fait pour le 2<sup>ème</sup> match, l'histoire retiendra que...

J'ai fini mon préambule, je pars sur le championnat.

29 joueurs. Des bons, des très bons, des moins bons. C'est ainsi que je peux sereinement commencer le championnat 2021 - 2022. Un départ en fanfare pour notre 1<sup>er</sup> match amical contre le FC Orbe. Résultat 10 à 1 avec un gardien hors norme Nicolas Courvoisier. Ce qui est bien, dans ce championnat j'aurai eu deux gardiens hors normes, un pour sa grandeur, l'autre pour ses démarrages fulgurants en dehors des 16 mètres et arrivant à se persuader seulement à lui-même qu'il est plus rapide que les jeunes attaquants adverses.

Vous n'êtes pas content !!!!! mais changééééééééé je laisse ma place.

Les matchs d'entraînements continuent avec un résultat extrêmement revalorisant pour le groupe. 18 goals encaissés pour 8 marqués.



Le championnat commence. Sur les chapeaux de roue avec un bon 3 à 3 contre Chavannes-le-Chêne suivi d'un 7 à deux contre Jorat-Mézières. La machine était lancée, plus rien ne pouvait arrêter cette deux, proche de devenir la deuxième équipe du club en 3<sup>ème</sup> ligue. Les matchs s'enchaînent, les défaites aussi. La 3<sup>ème</sup> ligue s'éloigne de plus en plus et nous nous rapprochons manifestement de la 5<sup>ème</sup> ligue. Le premier tour puis vient rapidement le 2<sup>ème</sup>. Les joueurs sont en pleine santé, certains au niveau poids, sans dénigrer quiconque, se sont rapprochés des seniors 40+ que des actifs. Le 2<sup>ème</sup> tour recommence, à croire que le championnat ne s'est jamais arrêté vu la quantité incroyable de déchet sur le terrain et ses abords. Rebelote, résultat quasi identique. Un match nul contre Chavannes, une petite victoire contre Jorat et un match nul contre Donneloye

Nous pouvons dire que le FC Yvonand est assez régulier dans le championnat puisque c'est à peu près la copie conforme entre les deux tours. A un détail près, le 30 avril 2022, le FC Yvonand est en état de grâce en allant chercher un 2 à 0 contre le premier Granges-Marnand qui ne connaissait pas ou très peu le mot défaite. Un match exceptionnel, personnellement le plus beau match de ma carrière d'entraîneur au niveau émotionnel. La théorie a été suivie à la lettre par l'ensemble des joueurs. Je répète, la théorie a été suivie par l'ensemble des joueurs.

Nous avons tenté de refaire le même coup sur le 2<sup>ème</sup> du classement mais cela n'a pas joué. Un latéral droit et un attaquant en ont décidé autrement. Telle une sirène, Mme la 5<sup>ème</sup> ligue était prête à nous envoûter pour la suivre dans son chemin. Mais heureusement pour nous, les joueurs ne sont pas tombés sous son charme et ont réussi à faire les points qu'il fallait au dernier match pour se sauver.

44 joueurs utilisés, des bons, des très bons et des moins bons. C'est ainsi que je finis le championnat. »

## **10. Rapport du responsable des Juniors**

Lecture du rapport de Benjamin par Sandro

« Que de chemin parcouru pour le FCY rien qu'en 10 ans... Si vous ne me croyez pas, ou que vous l'avez déjà oublié, sortez le PV de l'AG de 2012, ou celui de 2013. Nul doute que cela vous fera sourire mais en quelques lignes, vous vous apercevrez vite que « comme » une start-up pleine d'ambition et avec une vision portée par ses dirigeants, le FC Yvonand s'est développé de façon assez spectaculaire passant du statut de Club « méconnu » au statut de « Club respecté » dans notre région.

Tout cela a été rendu possible par l'engagement de tous ses fidèles membres, et à un travail titanesque et quotidien de son Président, qui pousse son comité et ne manque jamais d'initiative pour continuer à innover. Ceci permet au FC de se hisser parmi les exemples dans certains domaines autant dans le sportif, que dans l'extra-sportif.

Nous avons réalisé de jolis projets durant cette année, commis quelques erreurs, pris des décisions importantes, investis des sommes conséquentes, mais surtout nous avons donné de notre temps, de notre personne, fait beaucoup de sacrifices pour que tout cela puisse voir le jour.



Aujourd'hui, il est nécessaire de se questionner, chers membres, sur l'avenir du Club et notamment de sa section Juniors. Quels sont les objectifs à atteindre ? Avec quels moyens et quelles ressources démarrer nos projets qui en sont encore à l'état d'embryon ? Il est nécessaire de construire notre organisation sur des bases qui sont durables et qui ne dépendent plus de la bonne volonté, ou de la folie, de quelques membres passionnés.

Notre force, je pense, c'est que nous avons probablement les bonnes personnes pour nous permettre de définir une nouvelle vision et construire un projet sportif « cohérent » et surtout pour la première fois, intersection.

Notre faiblesse, c'est que ces ressources sont plongées au quotidien dans la gestion opérationnelle du Club et qu'il est difficile d'y dégager du temps, comme cela était le cas par le passé, pour poser les idées et définir les buts à atteindre ou pour mettre en application ces nouveautés.

J'explique cela en partie par la charge administrative en constante augmentation qui nous est imposée depuis que les Fédérations sportives et que les organes officiels se digitalisent. Également par le fait qu'il faut s'adapter à une société qui fonctionne autrement, à des moyens de communications qui ont été facilités et par le fait que, comme à l'image de ce village, le Club ne fait que grandir en nombre de membres mais ni ses infrastructures, ni ses responsables, et dans une moindre mesure son budget ne suivent cette courbe malgré le travail formidable qui est réalisé.

Aujourd'hui il faut faire des choix, nous sommes en sureffectifs dans toutes les équipes de juniors, nous manquons de fonctionnaires, d'entraîneurs, de place, de moyens pour répondre à la demande qu'il y a concernant le football des juniors au FC Yvonand.

Si certains se demandent encore ce que fait la section Juniors, plutôt que faire de long discours qui ne pourraient représenter l'immensité de cette mission de bénévolat je le rappelle, j'invite qui le souhaite à passer quelques jours avec nous, avec un accès aux boîtes e-mail du FCY, aux échanges WhatsApp, messages textes, vocaux, Combox, Clubcorner, Agenda des réunions internes et externes et aux sollicitations à la buvette et au terrain.

Le but de mon message aujourd'hui et de vous faire prendre conscience que nous ne pouvons plus continuer ainsi, à consacrer des dizaines d'heures chaque semaine au FC, et ceci sans répit. Nous comptons sur vous tous, mais en particulier sur les footballeurs en catégorie d'Actifs, tous profils confondus, à s'engager dans le Club, afin que l'on puisse arriver à mener à bien notre mission.

Pourquoi est-ce que je cible les Actifs, car nous n'avons que des équipes masculines, car dans le Club c'est vous qui représentez le football avant tout ! 95% des juniors du FC joueront au même niveau que vous, s'inspireront de vous, vous garderont comme modèle, comme ami, comme vous l'avez vécu par le passé avec les entraîneurs ou dirigeants qui vous ont le plus marqués et qui se sont engagés pour que vous en soyez là aujourd'hui.

Tout mon respect pour Stéphanie, Nadia, mais également Laura, puis Karine, et plus récemment par Pauline ainsi que Véronique qui se sont engagées dans des rôles au comité, récemment Jennifer Piguet qui a repris les Juniors E2 et sans qui nous aurions dû retirer l'équipe. Je me demande sérieusement s'il y a un autre Club où autant de Mamans ont pris



des responsabilités. Chers Actifs, on compte sur vous pour venir transmettre votre passion du football, avec vos qualités et comme vous aimez le vivre.

La liste étant trop longue pour remercier toutes les personnes qui œuvrent déjà pour le Club. Sachez que votre travail est reconnu et apprécié ! Je félicite le comité ad hoc GRAINE DE FOOT F chapeauté par Sandro qui a organisé d'une main de maître cette manifestation. Cette collaboration tous ensemble nous a encore une fois montré qu'au FCY, on a toujours gagné en équipe.

Un dernier merci aux généreux sponsors qui ont rendu beaucoup de choses possibles pour cette saison et les suivantes.

Belle saison à tous et vive le FCY ! »

### **11. Rapport du responsable des Seniors**

Luis :

« Équipe 40+, une saison qui ressemble aux précédentes... avec une seule victoire au compteur en 18 matchs et une 10<sup>ème</sup> et dernière place au classement final, voilà pour les résultats. Malgré tout, l'équipe a su garder une super ambiance.

Équipe 50+, pour sa seconde participation dans cette catégorie, tout comme la première seulement 2 points ont été comptabilisés en 18 matchs, pour finir aussi 10<sup>ème</sup> et dernier au classement final. Pas si facile de jouer sur un petit terrain avec 7 joueurs, malgré les conseils de coach Popo. Et là aussi, après les frustrations d'après match, une bonne ambiance règne au sein de l'équipe.

Nous avons enregistré 4 nouveaux joueurs, à savoir Malacarne Django, Sidoti Giuseppe et Klaus Alain qui ont rejoint tous les 3 l'équipe des 40+ et Detta Nicola pour l'équipe des 50+.

Effectif des +40 : 25 joueurs, effectif des +50 : 18 joueurs.

Je suis plus que satisfait des présences aux entraînements et matchs avec une moyenne de 16 joueurs à la maison comme à l'extérieur pour les +40, et 10 à 12 joueurs pour les +50. L'ambiance positive qui règne au sein de la section seniors nous permet de vite oublier les résultats des matchs.

Veuillez noter dans vos agendas la date de notre loto qui aura lieu le dimanche 11 décembre à la salle polyvalente.

Au nom des Papys, je voudrais remercier la banque Raiffeisen et l'entreprise Evard Précision SA qui sont nos sponsors officiels.

Merci à notre cher cantinier Paulo pour tous ses bons petits plats, tu nous gâtes comme toujours.

Je désire remercier personnellement Olivier Porchet qui a repris au pied levé l'équipe des +40 lors de mon absence de 3 mois au second tour pour les raisons que vous savez.

Pour terminer, un grand merci au comité qui se démène comme il le peut pour satisfaire au maximum tout le monde, avec les moyens du bord. Toujours qu'un terrain et deux vestiaires, les années se suivent et se ressemblent, malheureusement.

Je souhaite une excellente saison 2022-2023 à tous.

Vive le FCY, vive les Papys, j'ai dit. »



## 12. Rapport du Président

Soprano :

« Si l'année dernière j'ai comparé la vie du club à une course cycliste, ce n'est pas par hasard. Je ne croyais pas si bien dire.

La route est glissante et il faut éviter les nids de poule.

Cette saison a été très difficile ; ce n'est pas seulement une question sportive telle que les difficultés liées au classement de nos 2 premières équipes, c'est surtout l'ampleur que prend la gestion du club et toutes ces difficultés redondantes liées aux capacités d'accueil des joueurs, surface de jeu, vestiaires etc.

C'est aussi l'arrêt du foot à la sortie du parcours scolaire. On connaît la chanson ; je n'arrive plus à pratiquer du sport car j'ai mon apprentissage. Des années de formation perdues, quelle amertume. On les retrouve quelques années plus tard mais avec un déficit sportif à combler. Il y a aussi l'absentéisme. Pour certains, le foot passe après d'autres propositions, ce qui rend la vie de nos entraîneurs difficile.

On connaît la situation et ce n'est pas ici qu'on va la résoudre. Signalons que l'on va dans le bon sens, les autorités devenant plus sensibles à notre situation.

Ce qui me chagrine le plus, c'est que j'ai, nous avons envie de s'occuper de sport, oui de sport, mais on n'en a pas le temps, l'énergie, à force de devoir consacrer du temps à l'extra-sportif. Nous avons des projets, nous voulons apporter la meilleure formation possible à nos juniors, car c'est la seule voie à suivre. Yvonand reste footballistiquement isolé, il y a le lac pour moitié et les clubs environnants sont aussi très identitaires, mais on a une carte maîtresse, celle de la Jeunesse, celle du pôle scolaire

En résumé, on est freinés dans tout ça par les installations et ceci nous use mentalement.

Les entraîneurs ont une vie privée, les dirigeants aussi, mais souvent on doit empiéter sur celle-ci parce que, encore une fois, on n'a pas le choix. Et lorsqu'on ne choisit pas, mais on doit opter pour la solution par défaut, ce n'est que rarement une voie de développement, une voie facile. Des exemples :

- Passer provisoirement de 2 à 3 entraînements par semaine durant la préparation. Impossible
- Reprendre les entraînements suffisamment tôt pour rester compétitifs. Impossible
- Organiser des entraînements de gardiens réguliers avec un espace dédié. Difficile
- Organiser des entraînements spécifiques pour le développement de nos juniors. Impossible
- Donner une chance au foot féminin. Impossible

Et j'en passe

Mais c'est quoi alors le secret d'Yvonand ?

Pourquoi nos Juniors C sont arrivés en demi-finale de la Coupe Vaudoise ?

Pourquoi on a 3 équipes d'actifs maintenant depuis plusieurs années ?

Pourquoi on a tous ces arbitres ?

Pourquoi nos entraîneurs, nos sponsors, bénévoles sont fidèles ?

Pourquoi ? Oui pourquoi ?



J'y trouve la réponse dans le plus grand défi qui nous attend, celui de l'amitié, du savoir-vivre, du respect réciproque, de l'accueil des nouveaux venus, de la continuité, mais également du foot amateur sans rémunération, oui autant bizarre que cela puisse paraître, l'argent mine les clubs amateurs sur le moyen terme s'il est mal utilisé ou surtout utilisé pour le bénéfice exclusif de certains et non du groupe. Bon, balle au centre ; je me perds sur mon côté gauche, là. En résumé on doit rester attentifs à tout ce qui s'approche de la dimension humaine si l'on veut préserver la dimension sportive.

En 2 mots c'est vous, c'est nous, c'est moi.

Vive le foot, longue vie au FCY.

Et si on veut que cette belle histoire continue, chacun doit continuer à apporter ce qu'il sait apporter, ce qu'il est à même d'apporter. Aujourd'hui toutefois on doit agrandir cette famille, non pas que les actuels ne soient pas bons, on est juste plus de membres, avec plus d'exigences tant du côté de la société actuelle que de la Fédération. Si chacun apporte sa contribution en se répartissant la charge, il y aura plus d'efficacité, de performance, de motivation, en résumé de joie.

La messe est dite, allez en paix. »

### **13. Élection du comité et de son président**

Nous annonçons la démission de Toni Miranda. Sa démission est acceptée et on le remercie chaleureusement pour son travail au sein du comité. Véronique Durussel s'est engagée pour mettre sa patente à disposition.

Laura annonce sa démission. Nous la remercions chaleureusement. Laura ajoute qu'elle quitte pour un nouveau challenge. Lors de la première séance concernant le sponsoring, qui avait eu lieu au Csarda, le challenge était d'arriver à CHF 8'000.- grâce à ce nouveau projet lancé. Nous avons réalisé CHF 13'000 !

Au niveau des candidatures pour le comité :

Soprano : président

Frédéric : vice-président

Romain : caissier

Karine : responsable manifestations

Véronique : membre

Pauline : membre

Il y a des places vacantes.

### **14. candidats au comité ad hoc 90 ans du club dont AG ACVF 2024**

L'AG de l'ACVF aura lieu à Yvonand, qui fêtera à cette occasion son 90<sup>ème</sup> anniversaire. Il faut un comité ad hoc pour la mise en place de toutes ces manifestations.

### **15. Manifestations 2022-2023**

Karine :



« Nous avons eu la chance de pouvoir organiser notre repas de soutien et loto avant les restrictions sanitaires dues au Covid. Ces deux manifestations se sont bien déroulées, et ont eu beaucoup de succès.

Cette année, nous avons eu l'inauguration des équipements Juniors grâce aux sponsors, ainsi que l'inauguration des pulls arbitres mini sponsorisé par Teleste avec la présence et le soutien de l'ACVF que nous remercions vivement.

A table avec le FCY organisé à la ferme Pellaux fut une très belle édition.

La journée Graines de foot Juniors F s'est aussi bien déroulée, mais pas avec autant de parents qu'espéré.

Toutes ces manifestations qui contribuent aussi au financement du club, n'auraient pas pu avoir lieu sans les bénévoles des équipes d'actifs / Seniors / Juniors ainsi que les parents des Juniors. Je tiens à vous dire un grand merci. D'ailleurs nous allons organiser un petit repas le 13 janvier 2023 afin de vous remercier.

Un grand merci aussi à la commission manifestations composée de Christine, Stéphanie et Muharem, qui font un excellent travail.

Je vous donne maintenant les dates des futures manifestations, et je compte sur tous les joueurs pour continuer à nous donner un coup de main.

4 septembre : animation Juniors F le matin et match de gala avec l'Hôtel de Ville de Crissier dès 16 heures

8 septembre : 90 ans de l'USL

11 novembre : repas de soutien

13 novembre : loto

18 novembre : salon des commerçants

24 et 28 novembre : Mondial

11 décembre : loto des Seniors

13 janvier : repas des bénévoles

26 mai : À table avec le FCY. »

Soprano ajoute que les manifestations ne sont pas importantes que pour le côté financier, mais aussi pour la bonne image que cela amène au club.

## **16. Divers et propositions individuelles**

- Christiane Brügger : Il y a cette année les 40 ans de l'USL et cela ferait plaisir de voir les gens du foot. De plus, son mari reçoit des messages de Soprano pour aller au match et cela fait toujours plaisir. Elle espère que d'autres personnes remarquent cette attention et elle remercie Soprano pour ses messages.

- Alain Klaus : Je profite de cette AG pour remettre quelques présents. Lors de la nuit du foot au mois de juin, il a été décidé de remettre un cadeau pour tous les présidents de plus de 15 ans de club. Soprano étant absent ce jour-là, je profite de lui remettre le diplôme pour les services rendus et un fanion brodé pour remerciements aux services rendus au foot vaudois.



Mathieu Noverraz a reçu l'insigne du mérite pour 25 ans de club et 15 ans d'arbitrage. Les arbitres d'Yvonand ne sont pas là car ils arbitrent. Le comité central de l'ACVF a maintenant le pouvoir de remettre un insigne du mérite à des gens méritant qui font et continuent à faire. J'ai donc fait une proposition pour un membre du FC Yvonand qui mérite : il a commencé le foot en 1982, il y a 40 ans, le 31 juillet à Yverdon jusqu'en 1994. Il est parti puis est allé à Ependes de 1994 à 2012 et fait 4 ans de comité à Ependes. La brume l'a perturbé et il est venu à Yvonand depuis 2012. Il a fait 40 ans de joueur non stop et 4 ans de comité comme secrétaire. Il a été entraîneur depuis 2006 jusqu'à ce jour, avec une petite année à Donneloye au mouvement Juniors. L'ACVF félicite sa carrière et remet l'insigne du mérite à Michael Groux !

De plus, j'amène un petit cadeau pour la C qui est arrivée en demi-finale de la coupe. Je les félicite et leur remets un sac de ballons BCV.

Je remercie pour finir le comité du FCY. Je suis joueur depuis 1 an au FCY et fier de l'être !

- Gilbert Noverraz : comment peut-on approuver des comptes sans avoir de chiffres ? Je laisse la question ouverte. Il paraît difficile pour l'assemblée de valider les comptes sans avoir de chiffres.

J'aimerais aussi répondre à Tex qui a des soucis avec ses effectifs : j'ai l'idée d'écrire aux parents pour avoir les jeunes. C'est peut-être une solution, que je laisse ouverte. Le problème est qu'ils sont majeurs...

Dernière chose : L'ACVF va demander aux joueurs de jouer le dimanche. Le dimanche matin ? est-ce pour des soucis de restriction d'électricité ?

- Alain Klaus répond qu'il n'y a plus d'arbitres le week-end. Il y a eu 45 démissions suite à plusieurs problèmes sur les terrains (coups, insultes). Aujourd'hui, il n'y a plus d'arbitres le samedi soir. On a donc dû imposer aux gens de jouer le dimanche dans certains groupes. Le dimanche, on a plus d'arbitres car il n'y a pas de matchs de Juniors. Cela va durer encore 2-3-ans. On n'a pas voulu faire la règle de « pas d'arbitres pas de match ».

- Cyril Ottonin : Je vous remercie pour l'invitation, cela me fait plaisir d'être parmi vous et de voir les problèmes du FCY de l'intérieur. J'ai aussi 40 ans de bénévolat au sein d'une société sportive, je suis donc assez sensible au problème. Il est vrai qu'il manque des mètres carrés à Yvonand, cela ne va pas être facile de les trouver. Il va falloir trouver une solution pour que nos jeunes puissent faire du sport.

- Tex : j'ai oublié une chose dans mon petit rapport, je tiens encore à remercier Paulo pour la tenue de la buvette. Je reviens aussi sur ce qu'a dit Mme Brügger qui m'a fait plaisir, il faut arrêter votre télé et venir au bord du terrain, je vous remercie. On a besoin de public. La dernière chose qui m'a inquiété, c'est par rapport aux infrastructures. On est en 2022, il y a 3500 habitants à Yvonand, je trouve dommage qu'on parle de portakabins. On dit 3-4-ans mais ça va durer 10 ans encore comme ça. Il manque des places pour les élèves, on le sait, alors construisons une école au milieu du terrain de foot comme ça on n'en parle plus.



- Martin Schnorf : la municipalité est en pleine réflexion, je ne peux pas vous dire grand-chose par rapport au secret professionnel, mais on est en train de travailler pour trouver la meilleure solution possible pour tout le monde. Il n'y a pas que le FCY, il y a toutes les autres sociétés locales. On a une pièce maîtresse actuellement, c'est l'école. L'école regroupe tous les villages qui entourent Yvonand. D'ici 2040, selon les études démographiques faites, on va passer à plus de 1000 élèves. Tout va en augmentant. J'en discute beaucoup avec votre président, pour savoir comment on peut faire et trouver la meilleure solution. La municipalité actuelle a vraiment pris conscience du problème. On se plaint des portakabins, mais sachez que c'est provisoire. On ne sait pas si la salle de Brit va être détruite. La municipalité a bien pris conscience que les locaux sont un problème à Yvonand. Toute activité qu'on souhaite développer à Yvonand se heurte à un problème de place. On n'est malheureusement pas seuls maîtres, il y a aussi le canton qui nous tape parfois sur les doigts. J'espère qu'on pourra forcer les portes avec cette nouvelle municipalité et cette nouvelle législature.

Soprano remercie tout le monde pour sa participation et sa présence et clôt la séance à 20h57.

La Secrétaire

Pauline Héritier